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Cataluña política

Los socialistas comentan la negociación

«Los problemas los tenemos con el
Gobierno, no con Tarradellas»
Socialistes de Catalunya propondrá la creación de una
ponencia que reelabore los proyectos de constitución

«El problema no está entre los catalanes. El problema fundamental está en
la negociación entre. Cataluña y el Gobierno», declaró Joan Revenios, líder de
los Socialístes de Catalunya, en una rueda de prensa convocada para apaciguar
los ánimos en torno a las supuestas disensiones entre los parlamentarios y el
presidente de la Generalitat. «Mantenemos la unidad de criterios en cuanto a
los objetivos, puesto que todos luchamos por el restablecimiento de la Gene-
ra I i tat, y la mantenemos en cuanto al procedimiento porque todos convenimos
en la vía de la negociación. Lo que hay son problemas comunes a todos: el ca-
lendario, porque todos estamos impacientes por recobrar los derechos del pue-
blo de Cataluña, y el fundamental de la negociación con el Gobierno, porque el
proyecto de Martín Villa difiere sustancialmente del nuestro. A partir de la
base 20 de la Ley de Bases de Régimen Local, quería damos gato por liebre.
La negociación es difícil. Ahí está el problema», manifestó Reventos.

«No debemos dramatizar esta decisión»
agrado de Tarradellas, Ja presencia de
ciertos políticos en esta delegación ne-
gociadora, Reventós manifestó que él
presidente Je había dicho textualmen-
te «No pongo ni he puesto nunca el
veto a nadie».

Otros socialistas presentes en Ja rue-
da de prensa abundaron en él tema. Tri-
giner dijo que «si algún partido está in-
teresado en desligar a Tarradellas de
la negociación, que lo diga. Nosotros no
le apoyaremos», y Rairnon Obíols se re-
firió al peligro que supondría para el
éxito de las negociaciones la bifurca-
ción de las fuerzas catalanas, Tarrade-
llas por un lado, y los parlamentarios
por otro. «Debemos evitar que el Go-
bierno tenga dos interlocutores para
elegir el que más le convenga én ca-
da momento», dijo.

La constitución para el poder
legislativo

En la rueda, de prensa convocada poi
Jos Socíalistes de Catalunya se trato
de dos temas más. Las actividades de
la minoría parlamentaria y.la unidad so
cialista. Sobre el primero, infotrnarón
que esta=)fninoría tiene, la ¡ntencran d ;
participar en todas las comisiones do
trabajo que se, creen y asimismo adí
fantaron el contenido de dos mociones
.que presentarán en la sesión, paiiamen
tana del próximo martes. • '

En primer •lugar, Sooialistes de Cata
lunya pedirá te creación dé una comí
sión constitucional, que tenga como fin
el estudió y reélaboráción de todos los
proyectos de constitución que presen-
ten tanto el Gobierno como grupos de
la oposición. De esta forma, la comisión
convertida en ponencia, reélaboráría to-
dos los ¡proyectos, con lo que sería el
poder legislativo el que redactara la
constitución, «como debe ser».

Reconocimiento de las minorías
La segunda moción propone que en

la Comisión que ha de elaborar el 're-
glamento interno. de la Cámara de Di-
putados, puedan tener cabida fuerzas
políticas que en determinadas circuns-
cripciones hayan alcanzado el veinte
por ciento de los' votos.. De aceptarse
esta propuesta entrarían a formar par-
te de esta comisión, el Pacte Democrá
tic per Catalunya y el Partido Naciona
lista Vasco, por derecho propio^ y sin
tener que hacerlo mezclados en una
sola minoría. /

La unidad socialista

El dirigente socialista pasó revista a
Josi hitos fundamentales de esta nego-
ciación iniciada con el viaje de Tarra-
dellas a Madrid, como final hizo re-
ferencia a su última entrevista con el
presidente en el aeropuerto de Orly de
París, en la que Tarradellas le indicó su
voluntad de establecer definitivamente
las relaciones entre ia Assemblea de
Parlamentaris y la presidencia de la Ge-
neralitat tal como se había acordado en
el encuentro del Sheraton de París, y
antes de recibir a la delegación que
deseaba entrevistarse con él, ayer sá-
bado. «No debemos dramatizar esta de-
cisión. Tarradellas quiere que se cum-
plan los acuerdos de París. Nada más»,
dijo Reventós. Asimismo, y en relación
a la posibilidad de que no fuera del

Mañana, reunión de la
Permanente de los

parlamentarios
Mañana a las 9 horas se reunirá en

el Salón de Mapas del Palau de la Ge-
neralitat la Comissió Permanet de la
Assembjsa de Parlaraeritaris. En la reu-
nión se valorará la negativa del presi-
dente. Tarradellas a recibir la delegación
negociadora así como su propuesta de
que a finales de semana esta Comisión
y el presidente mantengan una reunió}!
conjunta en Perpignan.

Asimismo, otro de los temas sobre
la mesa es el texto resultante de la
refundición de proyectos de articulación
del decreto ley que habrá de restablecer
provisionalmente la Generalitat de Ca-
talunya. Este texto fue refundido por una
comisión de parlamentarios y juristas
por lo que necesita todavía el visto bue-
no de la Comissió Permanent.

Por último, es probable que de esta
reunión salga una convocatoria de se-
sión plenaria de la Assemblea de Parla-
mentaris para aprobar el texto a presen-
tar a Martín Villa, sesión que en prin-
cipio estaba previsto celebrar mañana
mismo por la tarde, aunque, tras cono-
cerse la actitud de Tarradellas, es po-
sible que se retrase., "...

Salones dorados,-¡sillerías, plata, bronce,
relojes, cuadros., sevres, etcétera

Sr. Gómez
Teiéfond 241-84-11

vaya hacerse el congreso de unifica-
ción del PSC y la Federació Catalana
del PSOE en enero o febrero, como se
había rumoreado. «Vamos, éso sí, a ce-
lebrar nuestros propios congresos. El
del PSOE en septiembre y el del PSC,
seguramente en noviembre. Ahí se de-
cidirán las fechas de este proceso de
unificación.»

Én cuanto a la voluntad manifestada
por el PSC-Reagrupáment de. acercarse
a esta coalición, los Socialistes de Ca-
talunya manifestaron que están abier-
tos a toda integración, pero que en la
actualidad constatan la participación
del' ex Reagrupament en una coalición
electoral no socialista y que en re-
ciente votación en eil pleno de la
Assemblea de Pairlamentans la actitud
de ambos grupos fue contraria.

J. R.

Comienza o prepararse la «Diada
del 11 efe seiemhre»

El próximo miércoles se celebrará ia
primera reunión de la comisión «11 de
setembre» de cara a comenzar a estu-
diar la forma cómo va a celebrarse esté
año la fiesta nacional catalana, según
se ha informado en medios políticos bar-
celoneses.

La comisión, que se reunirá el miér-
coles en régimen de autoconvocatoria,
será la misma que funcionó con igual
nombre el año pasado y que preparó
la concentración celebrada en Sant Boi,

a la qua acudieron casi cíen mil persa»
ñas, A partir de la reunión del miércoles,
se estudiará su posible ampliación y
reconversión, para preparar la celebra-
ción de este año.

Por otra parte y según han resaltado
portavoces de los parlamentarios cátala'
ñas, la urgencia de ios trabajos de cara
a negociar con el Gobierno el restable-
cimiento de la Generalitat, deben exa«
minarse., además, en la expectaVva de la
proximidad del Í1 de septiembre.

Cuatro Jornadas Uberfurtos en Barcelona
Este fin de semana se celebran en

Barcelona las Jornadas Libertarias In-
ternacionales. Con este motivo se de-
sarrollan en distintos puntos de la ciu-
dad diversos actos de tipo político, cul-
tural y artístico de signo anarquista y
en e!l que participan líderes y pensa-
dores del movimiento libertario mundial.

En el primer debate de estas jorna-
das, que se celebró el pasado viernes
en el Salón Diana, intervino Daniel
Cotín-Bendit, que criticó duramente a
Jos partidos socialistas y euroeomunis-
tas acusándolos de colaboracionistas del
capitalismo, ,

Ayer, sábado, se celebró igualmente
un debate en el Diana, que congregó a
miles de personas que abarrotaron el
salón y la zona de Ja calle de San Pablo,
próxima al locai Bl tema se centró
sobre «Marxismo y anarquismo» y se
desarrolló a modo de asamblea, abierta.

Paralelamente, en el Parque Güell se
fueron celebrando otros debates sobre
distintos temas, así como continuas au-
diciones de música.

las Jornadas Libertarias Internaciona-
les está previsto que concluyan pasada
la medianoche de mañana, lunes.

Primer paso pora un entendimiento
entre partidos políticos y el alcalde
El señor Sodas Humbert pidió posiciones claras, y propuso --y se
aceptó-» buscar conjuntamente la instrumentación ágil para que

el trabajo sea efectivo , \

El alcalde, señor Socías Humbert, durante la reunión con los rupíüseutaüLiS do !cs partidos p3!;íico¿. I, uto !- .»
de. R ozas)

Cono se había anunciado, ayer al
mediodía representantes de partidos po-
líticos se reunieron con el alcalde, se-
ñe Socías Humbert a quien acompa-
ñaban el primer y segundo tenientes
de alcalde y algunos delegados de ser-
vicios, con objeto de tratar de la pre-
sencia de los partidos políticos en la
marcha del Ayuntamiento.

El señor Bemabeu del PSOE, actuó
ayer de portavoz de los representantes
de partidos. Dijo que de lo que se tra-
taba era de formar una comisión que
tuviera información que se necesita pa-
ra conocer la situación, Jos problemas

En cuanto al proceso' de unidad so-I y también aquellas disposiciones que
cialista,. la coalición ganadora de las
elecciones" en Cataluña desmintió que
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pudieran comprometer, en bien o en
mal, el futuro de la ciudad.

¡Pero añadió que .«la plena .responsa-
bilidad de gestión es del propio Ayun-
tamiento, sólo queremos discutir las
gestiones».. ,

Entre Jos aspectos que el portavoz
concretó figura la cuestión del censo,
«es necesario que se faciliten los me-
dios técnicos para su actualización».

El señor Colom, del PSC, añadió que
lo que -querían era la máxima informa-
ción y un conocimiento de los. progra-
mas de futuro. Informó que habían pe-
dido al Gobierno que las elecciones mu-
nicipales se realizaran dentro de este
año, 1977. Pidió la presencia de los re-
presentantes de partidos políticos en
las: reuniones de la Comisión Municipal
Ejecutiva' y en ios. Plenos, con derecho
de interpelación para pedir aclaraciones,
pero sin-querer voz ni voto. Asimismo
pidió ai señor Socías, que a su vez es
presidente de la Corporación -Metropo-
litana,, que transmitiera a este organis-
mo las preocupaciones de los partidos
políticos.

Contesta el alcalde ¡

> £1 señor Socías Humbert, después de
escuchar a los portavoces, dijo que co-
nocía las posiciones de los partidos res-
pecto a. su intervención en el Ayunta-;
miento, sólo por lo que había leído en
loa periódicos.

Los representantes de los partidos se
apresuraron a disculparse, y entonces
no sólo le entregaron el texto, sino que

el señor Guatrecases lo leyó íntegra-
mente.

£1 señor Socías, al término de ;la lec-
tura, preguntó si la -comisión estaba
abierta a todos los partidos que lo pi-
dieran, a lo que el señor Bemabeu pun-
tualizó que está abierta a todos aque-
llos partidos que tienen representación
parlamentaria, y el señor Pons, de GDC,
aclaró que «previa solicitud».

Puntualizaciones del señor Font
Altaba

El primer teniente de alcalde, señor
Font Altaba quiso también puntualizar
antes de entrar en materia. Dijo que
había leído en ios periódicos referencias
de las reuniones que habían efectuado
ios representantes de los partidos po-
•Uticos con respecto al tema del Ayun-
tamiento de Barcelona-, en las que se
dice que la comisión de partidos no-ad-
mitía a la U.C.D., con el argumento de
que es el partido del presidente del Go-
bierno,y ya «controla» la Administración.
«Lo que no puede ser, de ningún modo,
es que por el hecho de que estemos
gestionando el Ayuntamiento, de Barce-
lona en unos momentos de transición
como,repetidamente se ha dicho y difi-
cilísimos, se nos confunda con el par-
tido «gubernamental».

El señor Bernabeu le quiso quitar
hierro al asunto. Explicó que en el seno
de la comisión de partidos se discuten
las admisiones de jos que han presen-
tado solicitudes y casos de -hipotéticas
presentaciones. «Pero el acuerdo de la
Comisión es no tratar ningún caso hasta
tener la solicitud.»

El alcalde echó vaselina al tema y
expresó su confianza en que se puede
llegar a un entendimiento entre Jos que.
ahora están. Recordó que -en -cuanto a
transparencia informativa, ésta ha sido
una de las constantes preocupaciones
de su /equipo, y Ja propia Federación
de Vecinos, _ cuyo presidente el señor
Pons de C.D.C. asistía a Ja reunión,
puede dar testimonio de ello.

Instrumentar Ja forma de. actuar
" El alcalde expresó su opinión de que

habría que buscar «na instrumentación
ágil para que este entendimiento con tes
partidos políticos fuera efectiva, «la
documentación de la Casa está a su dis-
posición, tanto por lo que se refiere a
presupuestos como a programas. Pero
hay que establecer un sistema de tra-
bajo a través de comisiones Informa-
tivas, de tías que ya existen y las que
se puedan crear.» Y a tal efecto pro-
puso realizar una serie de sesiones de
trabajo para ver la manera de ponerlo
todo en marcha. «Como ana "entesa",
porque si ha de servir para antagonis-
mos, yo no quisiera participar. El mismo
sentimiento que tienen ustedes de ser-
vir a la ciudad, ío tenemos nosotros.»

Insistió en que las posiciones tenían
que ser claras, y pidió que si tenían que
efectuarse comunicados públicos des-
pués de las reuniones de trabajo, que
éstos fueran conjuntos.

«En estos momentos de nuestra his-
toria en que se ha pasado de una auto-
cracia a la democracia, conseguir llegar
a una "entesa", a un entendimiento, y
este es el deseo de todos los que es-
tamos aquí, creo, puede servir de ejem-
plo a los demás municipios del Estado
español,»' ;

.. Sugirió, y así fue aceptada, que;lia pri-
mera reunión de trabajo podría «efectuar-
se el jueves por la mañana a Jas nueve
y medía.

«No se t ra ta de para l izar

A y u n ta m i e ritos »

El señor Isidor Boix, del PSUC quizá
contestando a las indicaciones que en
un principio había efectuado el señor
Font Altaba, dijo que la comisión de los
partidos en el Ayuntamiento no implica
en absoluto ningún desprecio hacía quie-
nes están realizando \'su gestión, «No es
tanto para paralizar Ayuntamientos ni
impedir su trabajo», dijo. «Eñ cambio no
reconocemos las juntas de distrito, ac-

huales, lo que no quiere decir dimisio-
nes.»

«Quisiéramos que el nivel de trabajo
lo. fuera : con lo; que, entendemos por
equipo; señor, alcaide, Ejecutiva, dele-
gados de servicio...»


